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如果说，过去经年赵薇所认
为的“动荡而复杂的生活”在外
界看来只是润物细无声地投射在
她身上，那么近两年则是分水岭。
9月26日，她主演的电影《亲爱的》
看哭了观众，甚至让很多路人粉
转为“薇粉”；9月27日晚，她凭
借自己导演的电影《致我们终将
逝去的青春》，又一举拿下了今年
金鸡百花电影节“最佳导演”奖。

提赵薇如果还说“小燕子”，
已经是很 OUT 的事情了。但是
自“小燕子”后的很长一段时
间里，她接演的确实都是“小
燕子”型古装戏，而且都是喜
剧，就像《许鞍华说许鞍华》一
书中记述的：“内地观众认为赵薇
是喜剧演员，应该做轻喜剧或者
爱情喜剧，总之她就不太适合悲
剧，因为她的样子缺少幽怨和质
感……”所以，在 2000 年初的
那段时间，她演什么赔什么，甚至
高调地被大家称为了“票房毒药”。
这么多年来，叫好或者被骂各种
声音总是包围着这个大眼睛女星。
面对这些声音，赵薇都不太回应，
因为她觉得关注太多会是一种能
量的消耗。“有时候声音太多，会
影响要做的事情。”赵薇说。

2006 年赵薇“隐退江湖”，
报考北京电影学院导演系研究
生，成为第五代导演标志性人物
田壮壮的得意门生。赵薇说，考
研之前，以为自己可以靠脸面“走
后门”，但没想到好不容易考上后，
她还延期三年才毕业。对于延期
毕业，赵薇坦承：想顺利毕业其
实很简单，大可以选择与其他导

演一起挂名，偶尔去现场指导之后
向导师表明是自己拍摄的作品。但
她不想“挂羊头卖狗肉”，认为“必
须要有自己的东西”，并且表示挂
名在别人的作品当成自己的，是十
分“丢人”的事情。所以，去年我
们得以看到了赵薇的毕业作品《致
我们终将逝去的青春》。然后，她
还骄傲地战胜了王家卫导演，将

金鸡百花奖收入囊中。当时，
看到赵薇灿烂的大笑，陈可
辛觉得这结局是在情在理，
因为这是赵薇“有人味”的
收获。
如此评价赵薇，陈可辛说是

有原因的：“我们是 2001年认
识的，她当时刚红。有一个
饭局，有冯小刚及一堆导
演，她也在，刚拍完封
面才过来，化着很浓
的妆，眼睛大大的。”
陈可辛当时觉得见到
一个很不真实的人。但
随后的吃饭聊天，陈可辛
的看法改变了，“我碰到过很
多明星，也跟不少明星做过朋
友，其实明星是很少那么有人味
的。”

在陈可辛的概念里，大多数
明星活在自己的世界，脱离了社会，
身边永远有一批人在奉承他们，“尤
其女演员，很多话是听不进去的。
但赵薇是我觉得非常踏实的一个
人，所以最早我对赵薇的感觉是，
她有的是人的性格，而不是她在银
幕上的性格”。所以等了赵薇10 年
之后，陈可辛还是要让她来主演
自己的电影。

影后、导演、老板、酒庄主——

影后也好导演也罢，她越来越“有人味” 消息树

长沙动物狂欢节开幕

《亲爱的》剧组成员来长沙。
在长沙只停留15 小时的赵薇，没
有随导演和其他主演们接受群
访。有人问是不是赵薇大牌？她
的随行伙伴告诉你：确实是她事
情太多，不得已。哪里这么多事？
如果她身兼工作室老板、炒房高
手、酒庄庄主等一众与娱乐圈无
关的身份时，那确实就正常。

前段时间，因为谢霆锋的
《十二道锋味》热播，不少观众
都知道赵薇在法国有一间酒庄。
在节目中，当赵薇略带得意地
向老友谢霆锋展示自己的豪华
酒庄时，观众也跟着领略了法
国顶级酒庄的风采。2011 年 11
月，赵薇和丈夫一起签购了法国
著名波尔多右岸圣爱美浓产区的
ChateauMonlot 酒庄。7 公顷的葡
萄园加上库存酒的价格在 400万
欧元左右，而曾为法国国王路易
十三所拥有的出身更为其增添几
分尊贵气质。

赵薇购买酒庄，主要是因为
她爱好红酒——她的这个爱好在
圈里是出了名的。中影集团副总
经理江平曾说过：“赵薇要是不当
演员就会是卖葡萄酒的。”其丈夫
黄有龙（“龙哥”）更是爱酒，所
以既是投妻所好也是满足自己的
爱好。

聊起购买酒庄的原因，赵薇
回应：“我们平时的生活节奏太快
了，这样很容易让人变得浮躁起
来。人最需要的是一颗平静的心，

在中国到处都很拥挤。而在这座
七公顷的酒庄里，总共也不过十
几个人，这里的空气、阳光、食
物和生活节奏都很慢，甚至可以
说有点太慢了，但这正好可以和
我们互补。在酒庄里的日子，能
让我心真正地静下来。”

业内人士预计赵薇的酒庄会
在十几年后收回成本，并夸她比

姚明有眼光。朋友却说这和
她多年来炒楼或经商的经
历密不可分。

早年在赚得不菲酬劳
后，赵薇就开启了炒楼模式。

“女楼王”里，赵薇炒楼比
她的好朋友刘嘉玲、王菲都要早。
在投资房地产方面，赵薇经验丰
富，颇有心得：“我就是看地段，
虽然好的地段会贵一点儿，但是
你想把它卖掉的时候，也会有人
排队等候。”

诞下女儿“小四月”后，赵薇
真正是在蜕变，当导演做商人成
为圈中首屈一指的吸金妈妈。在
我们都说羡慕她时，赵薇却坦言：

“我需要的幸福是平淡、安定而不
是刺激，我不想自己的生活过得
太苍白。”38 岁的赵薇，开始散
发出成熟的魅力，就如她自己所
说：“比如我不爱吃苹果，但别人
给了我一个苹果，那我可能会煮
着吃，或者炸着吃，总之一定会
找到一个自己喜欢的方式接受它。
也就是说，我学会了换一种方式
去生活。”

今日女报 / 凤网讯（记者 陈寒冰）
可爱的小丑，踩着高跷的杂技演员，
再加上凶猛的虎狮、憨态可掬的狗熊
等动物……这样的表演保准会让你开
心大笑！9月30日至10月31日，长沙
第三届动物狂欢节在长沙生态动物园
拉开帷幕，湖南省杂技剧院的演员将
首次与动物们同台表演，传递人与自
然和谐共处的环保理念。

国庆去哪儿玩，是很多人最关心
的话题。9月26日，杂技演员与动物们，
提前给观众送上了彩排节目。“狂欢节
将动物、杂技和魔术元素都融合在一
块，动物狂欢节以《森林奇迹》为主题，
所以憨态的大象、凶猛的狮虎、滑稽
的狗熊与省杂技剧院的专业演员们同
台演出，爱护环境、保护动物的环保
理念贯穿整个演出。”本届动物狂欢节
总导演赵双午介绍。

本次活动由长沙市园林管理局主
办，长沙生态动物园和湖南省演艺集
团等单位承办。活动期间，每天将有
一场巡游短剧及踩高跷、小丑等迎宾
表演。其中短剧中间演员还将穿插柔
术、手技等表演，赵双午表示：“演
员将模拟动物，与动物对话，而且
演员还会模拟蛇，表演柔术。相
信这届动物狂欢节会让观众觉
得前所未有的快乐！”

今 日 女 报
/ 凤网讯（通讯员 

王琳）9月 27日，记者从长沙万达影
城获悉，由梁家辉、林志玲、钟欣潼、
邬君梅等领衔主演的电影《王牌》，正
式宣布加入 2015 年贺岁档。

据悉，《王牌》根据上世纪一段绝
密间谍秘史改编，以“白色恐怖”笼
罩下的大上海为时代背景，讲述敌我
双方围绕神秘人物“王牌”展开的谍战，
以一场隐秘而伟大的幕后行动贯穿影
片。该行动带来的惊心动魄与脑力激
荡，则为那个时代蒙上一层神秘面纱。

近几年的谍战片如《风声》、《听
风者》等，都以大制作、大规模、高
质量获得观众认可，将国产谍战片水
平和观众期待值拉至一个新高度。《王
牌》在巨额投资规模的基础上，以耀
眼的大牌明星阵容引来广泛关注。

用慈善袋为山区孩子筹善款
今日女报 / 凤网讯（记者 陈寒冰）“义

卖所得收益扣除成本后将全数捐给‘苗
圃行动’，为山区学校添置学习、体育
用品等，改善山区小朋友的成长环境。”
近日，屈臣氏 25 周年纪念慈善限量版
购物袋开启爱心献卖活动。

自2008 年起，屈臣氏便与“苗圃
行动”携手定期探访贫困山区小学，为
当地学童带去用品，并提供心灵上的
帮助。2010 年，为云南省镇雄县捐建“长
安村屈臣氏苗圃希望小学”。“苗圃行动”
于1992 年在香港注册成立，是一个非
政治、非宗教、非牟利、以义工为主导
的慈善机构，致力于帮助中国贫困山区
失学儿童。此外，屈臣氏曾携手慧灵智
障人士服务机构，发起一系列“乐爱行
动”，帮助弱势群体，并呼吁社会共同
参与其中。此次“微笑的宇宙”系列限
量购物袋是今年慈善义卖系列活动的
第三波接力。

文娱·红人

谍战片《王牌》
加入贺岁档

不当演员，她会有很多身份，比如卖酒的

今日女报 / 凤网记者 陈寒冰

不化妆不见人是女明星的底线，最近有
个女人却勇敢地突破了这条底线——在电影《亲

爱的》里，赵薇以一个农妇的身份，穿着陋服蓬头
垢面跑来，然后把众人惹哭。

长沙是赵薇的福地也可以说是是非地，收获人气
和被人伤害都在此。为人妻成人母，当导演做老板之后，
赵薇很少再来长沙。很多次在外地采访碰到赵薇，她都
说“喜欢长沙的美食和人”。9 月底，她随导演陈可辛
来长沙录《快乐大本营》时，碰到熟悉的记者，她

会来个大大的拥抱。随后，在她还熟悉的那间
化妆室里，大嗓门的赵薇随性地开聊，经历

几次华丽转型的她，不再是“小燕子”，
而且还有一箩筐的变化和故事

……

 “亲爱的”赵薇的多重身份


